

### Saint Cœur de Marie

La paroisse de Saint-Cœur de Marie porta à l'origine le nom de Saint-Mathias. En 1868, M. Huot, curé de Saint-Pierre de Broughton, était chargé par Mgr Baillargeon de la desserte de Saint-Mathias. Deux ans plus tard, M. Edouard Fafard marquait la place de la chapelle en face du presbytère actuel. Cette chapelle cependant ne fut bâtie qu'en 1872, sous la direction de M. F. Gagné, curé de Saint-Pierre de Broughton.

M. Alphonse Pelletier, qui avait succédé à M. Gagné dans la desserte de Saint-Mathias, désirant consacrer cette mission à la sainte Vierge, demanda à feu Mgr Cazeau la permission de changer le nom de Saint-Mathias en celui de Saint-Cœur de Marie. Mgr Cazeau répondit que ce changement ne pouvait se faire sans une raison canonique.

M. Joseph Hudon, vicaire à Notre-Dame de Lévis, informa, sur les entrefaites, M. Pelletier qu'une personne charitable l'avait prié de remettre 40 piastres à une paroisse consacrée au Saint-Cœur de Jésus ou de Marie. Ce don engagea Mgr Cazeau à permettre le changement de nom.

En 1873, M. B.-C. Guy remplaça M. Pelletier, M. Guy acheta et paya une bonne maison avec un emplacement de deux arpents pour le presbytère. En 1876, M. Guy fit faire au prix de bien des sacrifices dix acres de la terre de la fabrique et laissa les affaires en très bon ordre.

M. Lactance Mayrand lui succéda.

En 1881, M. Pierre Savoie, dont la mémoire sera impérissable au milieu des paroissiens de Saint-Cœur de Marie, en fut nommé curé, mais n'y resta qu'un an.

M. L.-G. Auclair, curé actuel, le remplaça. C'est sous l'administration de ce digne prêtre que fut bâtie l'église actuelle en 1885, et que la paroisse fut érigée canoniquement et civilement.

P.-G. ROY

---

### Controverse

— Pourquoi l'Église se sert-elle du latin dans ses offices ?

R. Parce que le latin est une langue morte, et qu'une langue morte ne change plus.

— Tout de même l'Église se montrerait bien plus *pratique*